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Homenaje popular tras su proeza histórica 

María Luisa Cabañero bate el récord mundial 
al cruzar a nado el Estrecho de Gibraltar 

Con apenas 25 años nuestra ciudadana María Luisa Caba
ñero Sánchez de León, ha entrado en la historia del deporte 
mundial por una proeza digna de los mejores deportistas: 
Cruzar a nado el Estrecho de Gibraltar, ida y vuelta, en casi 
11 horas. 

El sábado 21 de septiembre 
de 1991 , tras casi I I horas na
dando, M.ª Luisa logró un 
doble récord: primero, realizar 
la doble travesía del Estrecho; 
y segundo, haber invertido tan 
sólo 3 hora y 40 minutos en el 
viaje de vuelta. 

El merecido homenaje po
pular tuvo lugar el pasado 25 
de septiembre en el Salón de 
Plenos del Ayuntamiento, con 
presencia de la Corporación 
Municipal y abarrotado de pú
blico. 

Tras unas breves palabras de 
M.ª Luisa, el alcalde le entregó 
una placa conmemorativa de su 
hazaña histórica. Ya en sep
tiembre de 1990, M.ª Luisa in
tentó por primera vez realizar 
la doble travesía del Estrecho. 

¿ Cómo y cuándo surgió la 
idea de cruzar el Estrecho, 
ida y vuelta? 

Surgió en el año 88, a raíz 
de que se hizo el récord de la 
travesía del Estrecho en un 
solo sentido. 

¿La alegría del éxito al
canzado hace olvidar las tra
bas y «zancadillas» de algu
nos dirigentes? 

Bueno. todo e olvida, y 
sobre todo porque hemos triun
fado. Pero es una pena que 
haya deportistas de élite en 
Castilla-La Mancha y no reci
ban el apoyo necesario. Espero 
que en los próximos proyectos 
que puedan surgir. no pongan 

Al iniciar la travesla, unta su cuerpo de grasa para combatir 
las frías aguas del Estrecho. 

Un momento de la travesía en la que invirtió casi 11 horas. 

Antes de batir el récord con el Estrecho de Gibraltar al fondo. 

María Luisa Cabañero muestra la placa que le fue entregada por el 
Alcalde, Santiago Moreno, en el homenaje popular. 

María Luisa revisa el material de un coche-cisterna durante su 
trabajo en el Parque de Bomberos de Almadén. 

las trabas que han puesto ahora, 
y sobre todo que confíen en el 
deportista. En este caso me ha 
tocado a mí, bueno pues que 
confíen en mi, que no se echen 
atrás y que no desconfíen. 

¿Hasta dónde puedes lle
gar? ¿Cuál es tu próximo ob
jetivo? 

Nunca se sabe hasta dónde 
se puede llegar. Yo al principio 
veía muy fácil en nadar 36 
horas para hacer Península-Ba
leares; y ahora, después de 

nadar 11 horas, y con la paliza 
que me ha pegado el Estrecho, 
ya lo dudo. 

¿Cómo has hecho compati
ble tu trabajo de bombero 
con los entrenamientos? 

El trabajo se compatibiliza 
bien. Los entrenamientos son 
duros , por la mañana y por la 
tarde. Y cuando no estás en el 
agua intentas correr, hacer ejer
cicios abdominales, lumbares, 
siempre fortaleciendo los mús
culos que más desarrollas . 

Octubre 1991 

«María Luisa tiene 
también otra marca en su 

poder: fue la primer mujer 
bombero en España». 

M.ª Luisa también tiene otra 
gran marca en su poder: la pri
mera mujer en nuestro país que 
entró en ervicio como bombe
ro. Trabaja para el SCISS, con 
destino en Almadén. lo que di
ficulta la conti nuidad en sus 
entrenamiento . 

¿Te gustaría que te trasla
dasen al parque de bomberos 
de PuertoJlano? 

Por upuesto que me gusta
ría. Ahorraría una hora y media 
de ida y una hora y media de 
vuelta. que las puedo utilizar 
para entrenar, y no tendría que 
estar expuesta a que me ocurra 
cualquier cosa en la carretera. 
Cambiaría los entrenamientos, 
e inclu o en los día que traba
jase podría entrenarme . Los 
días que voy de mañana-maña
na me tengo que quedar allí a 
dOlmir porque no merece la 
pena venirse. 

¿ Te sientes ahora ejemplo 
de los jóvenes de PuertoJla
no? 

'Ojalá y sea el ejemplo de jó
venes de Puertollano. para que 
se dediquen un poco má al de
porte. Ha ta ahora no me lo he 
planteado de esa forma, soy 
tenaz en lo que hago. Y espero 
que ello. también lo sean. 

Hace algunos años que M.ª 
Lui a viene participando como 
monitora en los cursillos de na
tación que el Ayuntamiento or
ganiza cada verano. 

¿Qué te gusta más, compe
tir o enseñar? 

Son co a diferentes. Tú 
compites porque tienes necesi
dad de competir cuando llevas 
mucho tiempo entrenando. En-
eñar es una co a totalmente 

diferente. Para enseñar hay que 
tener paciencia, a mí me gusta, 
he estado con los niños este ve
rano en eñándoles a nadar, a 
mí me gustan los más difíciles 
y lo más pequeños. 

Esfuerzo, constancia, tenaci
dad, escasez de medios y algu
nas incomprensiones han mar
cado la hazaña deportiva que 
conseguido M. ª Luisa. Sin 
duda, el homenaje de us con
ciudadanos fue más que mere
cido. • 
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